

Question à la Présidente



Quel premier bilan tirez-vous de l'extension de la Fondation à la partie Est de la région Occitanie/Pyrénées-Méditerranée ?

A la rentrée de septembre 2016, ce sont cinquante bacheliers issus des treize départements de la nouvelle région qui rejoignent les rangs de la Fondation, portant à 250 le nombre de jeunes désormais soutenus en année pleine. Afin d'accompagner au mieux et suivre au plus près les lauréats qui étudient en ex-Languedoc-Roussillon, une antenne de la Fondation a d'abord été mise en place dans les locaux de Midi Libre à Montpellier.

Nous avons également mis en oeuvre de nouvelles collaborations. Un partenariat s'est établi avec la Fed', Fédération des Tutorats de Santé de Montpellier, qui soutient nos jeunes inscrits en médecine. Le Rectorat de Montpellier s'est aussi associé à nos actions. L'organe "pilote" de la Fondation, le Comité d'Excellence, s'est quant à lui enrichi par l'arrivée de personnalités des mondes économique et de l'enseignement de Montpellier.

Notre « Conservatoire des Savoir-Faire » a été rebaptisé « Métiers d'Occitanie » en octobre 2016, en cohérence avec l'élargissement de nos programmes à l'ensemble du territoire régional.

Enfin, l'extension de nos actions a permis de mobiliser et d'associer les collaborateurs des pôles toulousain et montpellierain. Leur engagement est pour moi une très grande satisfaction et un réel plaisir.

Marie-France Marchand-Baylet

Fenitra Ratsimanohatra « La Fondation a été un acteur majeur de ma réussite ! »

Fenitra RATSIMANOHATRA a été lauréat de la Fondation. Il est aujourd'hui Consultant junior chez Mazars (à Paris, La Défense). Il travaille dans le secteur de l'assurance, sur des sujets allant de la gestion de projets, jusqu'à la réalisation de tâches opérationnelles, principalement dans les directions financières.

Pourquoi ce choix ?

Durant mes études, j'ai eu l'opportunité de faire la rencontre de nombreux consultants de divers secteurs (industrie, banque, environnement...). Ces derniers m'ont donné envie de découvrir ce métier très enrichissant, qui permet d'apporter une réelle valeur ajoutée aux différents clients. Répondre à une problématique que le client n'est pas en mesure de résoudre seul est très gratifiant, et le métier de consultant me permet de mettre à contribution mes compétences dans ce but. Mazars m'a donné l'opportunité d'évoluer au sein de son équipe de Conseil en Assurance à l'issue de mon stage...



Emmanuel Haillot

Lire la suite

Laura Salson : « La Fondation m'a permis d'aller à l'étranger »



Comment avez-vous connu la Fondation ?

J'ai connu la Fondation grâce à une amie avec qui j'étais à l'internat au lycée. Elle m'a parlé de sa sœur qui bénéficiait de l'aide de la Fondation pour ses études supérieures. Le passage du lycée au supérieur est toujours une source d'inquiétudes, notamment sur le plan financier, mais aussi pour la construction d'un projet professionnel cohérent. C'est pour cela que j'ai décidé de tenter ma chance.

Que vous apporte la Fondation ?

Le soutien de mon tuteur lors de mes trois premières années d'études a été très important. Il a toujours été attentif à mes doutes et questionnements. Et c'est justement en échangeant avec lui que je me rendais compte, semestre après semestre, du travail effectué et des objectifs atteints. Le soutien financier de la Fondation a également été très important. Il m'a permis de partir à l'étranger à plusieurs reprises. J'ai pu partir deux étés en Écosse pour effectuer des travaux saisonniers tout en améliorant mon anglais et en gagnant un peu de confiance en moi et de débrouillardise. J'ai pu effectuer un stage en Allemagne l'été dernier, et je vais pouvoir y retourner pour y réaliser mon projet de fin d'études. Enfin, j'ai pu étudier un semestre en échange Erasmus à l'Université de Cardiff au Royaume-Uni. Toutes ces expériences m'ont considérablement apporté sur les plans professionnel tout comme personnel, mais je n'aurais pas pu toutes les envisager sans le soutien de la Fondation.

Vers quel métier vous dirigez-vous ?

Après quatre ans et demi d'études, j'arrive au terme de ma formation. Je vais effectuer mon projet de fin d'études dans l'entreprise Siemens à Munich. Si tout se passe bien, je serai diplômée Ingénieur en Génie Mécanique en octobre 2017. Un des grands avantages de l'INSA Toulouse est qu'il est possible « d'hybrider » sa formation : même si je vais être diplômée en Génie Mécanique, j'ai suivi un cursus en Génie des Systèmes qui consiste à acquérir des connaissances pluridisciplinaires en électronique, hydraulique et thermique en plus d'une base en mécanique. Cela me permet désormais d'avoir une vision d'ensemble, et ainsi envisager la conception de systèmes complexes. C'est une des raisons pour laquelle je me suis tournée vers l'entreprise Siemens : je vais travailler sur les aiguilleurs de train durant les six prochains mois, et j'espère y faire mes premiers pas en tant qu'ingénieur !

Othman El Kachtoul : La diplomatie entre à la Fondation

Durant son cursus universitaire, plusieurs personnes lui ont apporté " sans contrepartie ni intérêt immédiat " un concours moral et matériel... Othman El Kachtoul, 42 ans, natif de Tanger, ne l'a jamais oublié. C'est pour cette raison que ce Représentant permanent adjoint de la France auprès du Conseil de l'Europe à Strasbourg depuis septembre 2016 a accepté d'être l'un des nombreux tuteurs de la Fondation Groupe Dépêche. Depuis la dernière rentrée universitaire, il soutient " dumieux qu'il peut" le jeune Florian Martinez, étudiant à Sciences-Po Strasbourg.

Jean-Pierre Roland

Lire la suite

Camille Maurice : « Ma tutrice m' a apporté de la confiance en moi »

Quel est votre parcours scolaire ?

Je viens des Hautes-Pyrénées près de Lourdes. Après avoir passé un bac S au lycée René Billères, j'ai décidé de suivre des études à l'université de Bordeaux. J'ai passé trois années en licence de Mathématiques avec une spécialité en informatique. Malheureusement je n'ai pas obtenu la licence mais j'ai pu bénéficier d'une réorientation directement en L3 Informatique.

Estelle Devic

Lire la suite